Crítica de llibres

DESARROLLO MOTRIZ Y PSICOLOGIA

Esplugues de Llobregat (Barcelona) Generalitat de Catalunya, INEF, 1983.-128 p.: il. 21 x 16 cm. ISBN 84-393-0163-4

Prólogo: Emili Ribes

El libro, dividido en 6 capítulos, recoge las enseñanzas profesadas en un curso de psicología evolutiva.

El primer capítulo está, a mi entender, dedicado a justificar su toma de posición, claramente estimulista. Define perfectamente hasta donde llega lo filogenético donde empieza lo autogénico, defendiendo la independencia del crecimiento orgánico, del desarrollo de la conducta.

A partir del tercer capítulo, explica la integración de los niveles biológicos y psicológicos, señalando que el nacimiento marca el inicio de la vida de relación que denomina conducta psicológica. Cita a Jauner, apoyándose principalmente en Gessell y Kantor, de quienes transcribe interesantes párrafos.

En los últimos capítulos subraya la necesidad de que el profesor de Educación Física conozca la interacción entre el organismo y el medio y se familiarice con las funciones, reforzamientos diferenciales, encadenamientos, imitación, etc.

La lectura y comprensión del libro requieren un conocimiento base de psicología.

Dr. August Castelló i Roca

- ARREU DE LES MUNTANYES DE MONTSERRAT AL MAKALU

Edició: Centre Excursioniste de la Comara de Bages-1983.

Diez capítulos dedicados a explicar la actividad montañera de los miembros del C.E.C.B., encabezados por un prólogo del Sr. Josep Lluís Vilaseca, Director General de l'Esport de la Generalitat de Catalunya.

El libro, sin exponerlo explicitamente, es un homenaje al que fue extraordinario montañero José M.ª Montfort, de "Fuera de Europa" y que, murió arrastrado por un alud en la canal d'Ordiquer en el Cadí. Sus compañeros: Antoni Bahi, Ramon Majó y Armand Redondo, escriben cada uno de ellos un capítulo y se recoge, con todo cariño, el relato de una expedición escrito por José M.ª Montfort.

El compaginador del libro cuida de mantener el estilo peculiar de cada relator, por lo que el texto no mantiene una unidad. Al final de cada exposición hay una ficha técnica de mucha utilidad para los montañeros que preparan expediciones a estas montañas, a pesar de que algunas cosas quedan ahora desfasadas. Debo destacar el estudio sobre los problemas médicos que se presentan en montaña, que si bien es muy resumido, aporta una dilatada experiencia personal, que merece ser conocida por los médicos interesados en los problemas fisiológicos de la montaña.

La lectura es facil y cómoda, no sólo por la tipografía utilizada, sino también por la ayuda de la cartografía de Gabriel Picas y las numerosas y bellas fotografías en blanco y negro y color que ilustran el texto.

Lo interesante de las descripciones y el implícito homenaje a este gran montañero que fue José M.ª Montfort, justifican que el libro ocupe plaza especial en la biblioteca del montañero.

Dr. August Castelló i Roca